

# Les mains vertes

La lettre de l'association des collaborateurs d'élus verts et apparentés • **aceva** •



**EDITO**

n°9. Janvier 2011

Bonjour à tous !

Après les renouvellements des équipes de salariés suite aux dernières élections régionales, ainsi que de l'équipe de l'ACEVA voici quelques lignes juste entre vous et nous les chevilles ouvrières des élus écolos !

Un beau et grand coup de chapeau tout d'abord à notre artisan maçon : Pierre Surun, «Le Président» (qui a eu avec ses collègues l'idée de ce réseau) et qui a initié le lien (avec son charisme et sa ténacité) entre collaborateurs de ci de là, les responsables du CEDIS (volet formation) et les élus de la FEVE... MERCI Pierre !



Les membres du CA présents à Lyon pour une séance de travail intense

Pour le reste, aujourd'hui et demain, c'est vous et nous : des échanges constructifs et factuels sur une liste de diffusion reconnue comme une des plus enrichissantes de la galaxie écolo; des formations précises sollicitées pour s'ajuster aux missions très spécifiques que nous avons; des dialogues voire des négociations avec la fédération des élus, le mouvement Europe Ecologie, les Verts et divers syndicats ou organisations afin de protéger les uns, rassurer les autres, questionner ce statut d'attaché/collaborateur/chargé de mission....

Et puisque vous lisez ces lignes en cette période de cartes de voeux ... belle et épanouissante année 2011 à chacun !

Pour le bureau de l'ACEVA,

**Emeline Baume, (nouvelle) Présidente de l'ACEVA**

**Notre Conseil d'Administration**, élu à l'Assemblée Générale de Nantes le 20 août dernier, s'est réuni à Lyon le 12 novembre. Il est composé de : Antoine ASTRUC (Caen et Haute-Normandie); Emeline BAUME (Rhône-Alpes); Dominique BRUNEAU (St Herblain); Jo-Ann CAMPION (Dijon); Matthieu COGET (Bourgogne); Julien HAGENDORF (Toulouse); Annie LAHMER (Paris); Céline PAPIN (Bordeaux); Christelle POTTIER (Pays-de-la-Loire); Guillaume SELLIER (Parlement Européen); Pierre SURUN (Nantes).

**Pour composer le Bureau**, les membres du CA ont choisi à l'unanimité : **Présidente** - Emeline BAUME; **Vice-Présidente** - Christelle POTTIER; **Secrétaire** - Céline PAPIN; **Secrétaire-adjoint** - Julien HAGENDORF; **Trésorier** - Dominique BRUNEAU; **Trésorier-adjoint** - Antoine ASTRUC.

Les 14 et 15 janvier

 SUR NOS AGENDAS

# Collaborateurs des grandes villes et agglos : rendez-vous à Lille

Voilà plusieurs années, les conseillers municipaux Verts de Lille, Paris, Nantes et Grenoble ont décidé de se retrouver périodiquement pour échanger sur leurs expériences récentes d'élus «en responsabilité» au sein de majorités de gauche. La formule étant bonne, ils ont décidé de s'y rendre accompagnés de leurs collaborateurs, puis de l'élargir à l'ensemble des élus Verts dans ce cas dans les autres grandes villes de France, puis aux conseillers municipaux écolos de villes moyennes et aussi d'agglos, ainsi qu'aux élus Verts d'opposition... bref, à l'ensemble des conseillers municipaux et communautaires verdoiyants.

Ces rencontres nationales annuelles sont désormais sous la responsabilité de la FEVE et du Cédis et la prochaine édition se déroule cette semaine : les 14 et 15 janvier, à Lille.

Ces journées nationales de rencontre et de formation sont devenues un moment incontournable d'échange, de partage, d'acquisition de

nouveaux savoirs et compétences pour repartir avec des éléments concrets pour le bon exercice des mandats en cours.

Vous pouvez télécharger le programme détaillé, le bulletin et la fiche indicative d'hôtels à partir du lien suivant :

<http://www.cedis-formation.org/2010/10/30/journees-nationales-de-formation-des-elus-et-des-collaborateurs-delus-municipaux-et-communautaires/>

**Dates et horaires :** Vendredi 14 janvier (13h30-19h00) et samedi 15 janvier 2011 (09h30-12h00) Lieu : Lille Métropole Communauté urbaine, 1 rue du Ballon.

Par ailleurs, la FEVE proposera dès le jeudi 13 janvier des rencontres spécifiques, en lien avec l'actualité des politiques publiques, des collectivités locales et le projet écologiste pour 2012. Programme complet disponible sur le site de la FEVE : <http://lafefe.fr>

**Pierre Surun (administrateur de l'Aceva)**

→ ZOOM SUR...

## Les mains vertes des députés européens

Avec l'élection de 14 députés européens EELV français en 2009, le contingent des attachés parlementaires écologistes au Parlement européen s'est singulièrement renforcé. C'est désormais une bonne quarantaine de collègues qui officient auprès de nos eurodéputés au sein du groupe des Verts/ALE.

### Répartition des taches

Chacun de ces 14 députés, selon une organisation dont il décide librement, travaille avec 2 à 3 assistants dans son bureau bruxellois et 1 à 2 dans son eurorégion d'origine. Les assistants basés à Bruxelles suivent généralement le travail des commissions dont sont membres leurs députés : ils constituent donc une expertise européenne de premier plan qu'il ne faut pas hésiter à mobiliser puisque la totalité des domaines de compétence de l'Union Européenne est désormais couverte par l'équipe EELV au Parlement européen. Les assistants en région sont quant à eux les premiers points de contact et de sollicitation pour tous les collègues en France. A noter également qu'une équipe de 4 personnes, basée entre Bruxelles et Paris, assure la coordination de tout ce petit monde.

### Un statut pour avancer

Le nouveau mandat a vu l'entrée en vigueur du statut des assistants parlementaires européens. C'est l'aboutissement d'un long combat des Verts/ALE pour les faire sortir du no man's land juridique dans lequel ils se trouvaient jusqu'à alors. Le statut, qui consiste principalement à faire des assistants des agents contractuels des institutions européennes, harmonise la situation. Il ne résout cependant pas tout et sa mise en pratique, depuis maintenant un an et demi, révèle des manques et des faiblesses auxquelles les assistants écolos ne vont pas manquer de s'attaquer.

### Pour aller plus loin

Afin d'améliorer les synergies entre assistants parlementaires européens et les collègues en France, nous travaillons pour que l'ACEVA organise durant l'année un séminaire de formation à Bruxelles. Pour rentrer en contact avec les eurodéputés et leurs équipes : <http://europeecologie.eu> ou [guillaume.sellier@europarl.europa.eu](mailto:guillaume.sellier@europarl.europa.eu).

**Guillaume Sellier (Coordinateur des Eurodéputés, administrateur de l'Aceva)**



**COLLABORATEUR, CHARGÉ DE MISSION, ASSISTANT D'ÉLUS...**

# Portraits croisés

**Nawel Laglou, 24 ans, chargée de communication des élus à La Région Midi Pyrénées et Etienne Tissandrier, 34 ans, chargé de mission de 2 adjointes à la Ville de Lyon.**

## Parcours professionnel

J'ai commencé à travailler pour des écolos à mi temps suite à un recrutement Pôle emploi à Toulouse, en octobre 2009, dans la continuité de mes études de communication publique et Sciences politiques. Puis j'ai rapidement enchainé



## Parcours professionnel

Après avoir postulé auprès d'élus écolos en Région Rhône Alpes courant 2002, ma candidature est arrivée au groupe des élus Verts de Lyon, j'ai ainsi travaillé pendant un mandat seul auprès du groupe de Lyon. Après les élections municipales



né avec la campagne de Gérard Onesta pour les dernières régionales. Sacrée aventure ! Assez logiquement j'ai proposé mes services avec ce vécu com' aux 15 élus désormais au Conseil régional de Midi Pyrénées. Je fais désormais partie de l'équipe des 6 collaborateurs.

## Militantisme ?

Je n'étais pas militante, je me destinais à des fonctions de conseil en communication en institution ou autres. L'essentiel pour moi est de me sentir utile, en particulier grâce à cette «casquette» communication essentielle désormais dans le jeu politique en France ! Ces missions de «vulgarisation» de l'écologie politique sont épanouissantes, et prenantes en temps et en énergie : c'est un boulot de jeune !

de 2008, souhaitant porter de façon plus opérationnelle des projets pour les habitants, j'ai été choisi par deux adjointes pour les accompagner sur le développement durable - notamment la consommation responsable - et le climat.

## Militantisme ?

J'étais militant à ATTAC et je n'ai pas souhaité m'investir d'avantage dans la militance écolo voire même envisagé de me présenter à des élections. Après près de 8 ans auprès d'élus j'aspire d'ici 2 à 4 ans à me réorienter professionnellement comme conseiller en Développement Durable ou assimilé, auprès de privé.

.....  
**Les petites mains de l'aceva**

**Présidente** Emeline Baume - **Vice-Présidente** Christelle Pottier - **Secrétaire** Céline Papin - **Secrétaire adjoint** Julien Hagendorf - **Trésorier** Dominique Bruneau - **Trésorier adjoint** Antoine Astruc.

**Mise en page "Les Mains Vertes"** Julien Hagendorf - **Site Internet** [aceva.lesverts.fr](http://aceva.lesverts.fr)

**Adhésion** 15 euros

*D'après une conception originale de Studiograph (01450701 95)*